
多处摄像头全部在“罢工”
当天中午，记者来到了位于航海路桐柏路附近的航西社区，在

郑州市欧丽电子集团家属院的小区门口见到了李先生。
跟着李先生走进小区，只见小区的树荫下、道路两旁、楼道门口

都停放着很多车辆。在小区的每一个楼道口附近都安设有枪式摄
像头，而在路口或者拐角视野宽阔处则装有半球式摄像头，总数量
超过10个。

但记者注意到，这些摄像头却有一个共同点——摄像头的信号
灯全都是灭的。

据李先生介绍，航西社区主要是郑州市欧丽电子集团的家属
院，有着10多年历史，有没有装摄像头，自己也没在意。去年12月，
邻居家丢了东西去报案时，李先生才注意到小区内装有很多摄像
头。如今，自己的爱车被人划花，想去看看派出所的监控录像，却无
奈地发现，“谁知道摄像头到用的时候是聋子的耳朵，摆设呀！”

小区居民王先生说：“小区内一直有丢自行车、电动车的情况，一
星期能有好几起，门卫也看不住，都知道这里的摄像头是坏的。”

“这些摄像头只设置不管理，只安装不维护，资源浪费了不说，
居民生活也还是老样子。”李先生无奈地说。

昨日下午，记者来到了张先生所说的南
阳 路 黄 河 路 交 叉 口 东 方 百 货 店 门 前 ，绕 过
商 店 大 门 ，在 店 铺 的 后 面 是 一 片 开 阔 的 空
地，有四五十平方米，走近后就能闻到刺鼻
的臊臭味。

“平时下午的5点到7点，一些退休老人就会在
这片空地里玩牌、打麻将，都十好几年了。”张先生
说。

可是，据张先生介绍，因为小区内两个公厕前
几年拆迁改建后，附近四五百米内再没有其他公厕
了，很多腿脚不好的老年人就到东方百货店后墙没
人的地方随地小便，久而久之，后墙便成了周边过
路人共同“方便”的场所。

记者 看 到 ，东 方 百 货 店 的 后 墙 长 约 10
米，周围种有稀疏的小草，百货店的后窗玻
璃被人封得结结实实，玻璃上还写着“在此
小便是狗”。

“这事儿已经不是一两年的事了。”东方百货
店的老板告诉记者，“以前大多是在这里玩儿的人，

现在连过路行人、清洁工都来这里解决，以前还罚
过款，现在根本没人管了。”

采访中记者发现，后墙那里时不时有人“光
顾”，旁若无人地随地小便。记者上前询问后，得到
的几乎是同样的回答：“不让在这儿？那你让我去
哪儿？”

“咱们这附近是郑纺机家属院，有三四千
名退休员工都在这里居住，他们没事了都来
这里聚聚，没地方上厕所，总不能让人憋着
吧，就只能就地解决。”

一位附近居民说：“平常你来我往，邻里间没法
说，过路人说了也没用。大家都习以为常了。”

“下过雨的时候人少些，要是上下班或者晚上，
人就更多了。”附近照相馆老板付先生说。

周边很多深受困扰的居民向记者提出了
自己的建议：“把后墙后面的地方建成花坛，实
在不行就拿铁丝围起来。”“在这里
建个公厕，哪怕是那种景区里的简
易公厕都行，有总比没有强。”
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小区十几个摄像头“瞎”了一年多
记者反映后，社区上周末把摄像监控全修好了

拨打热线67659999，我们将及时为您解决或转办问题

“前几天，我的小车被人划花了，寻思着小区有摄像头，就想到附
近的派出所找下录像。可到地方一问，摄像头竟然是坏的。”上周五，
李先生气愤地打来电话。

晚报记者 黄盈 实习生 李冬 文/图

上周末把摄像监控
都修好了

随后，记者联系了负责该小区
治安的片警马先生，马先生告诉记
者，小区摄像头并没有损坏，主要是
监控系统的主机坏了，“已经一年多
了，一直没人来修”。他也多次向领
导反映过情况，但因为没有专门作
为修理的经费，所以就一拖再拖。

记者又联系到了汝河路街道办
航西社区，办公室的工作人员说，他
们也接到了几位社区居民的投诉，
他们将马上进行调查维修。

昨日下午，记者再次联系航西
社区。“欧丽电子集团的家属院的所
有摄像头的监控系统我们已于上周
末修复完毕，小区居民可以放心
了。”工作人员回复说。

如果您小区也碰到了类似的问
题 ，请 即 时 拨 打 我 们 的 热 线
67659999与我们联系，我们将为
您及时解决或转办问题。
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搬来8年，门口天天有人“行方便”
附近居民都发愁：每天出门不方便了

“你来看
看 就 知 道
了 ，门 口 这
就是个大粪
坑 。”昨 日 ，
电话里张先
生气愤又无
奈地说，“都
8 年了，这附
近居民意见
都很大。”

昨天下午，记者打通了郑州市创建
文明热线13598890007，该部门负责人回
复说，这件事之前也有不少市民向他们
投诉。“我们将派人到现场进行调查，根
据具体情况向该辖区下督察通知书，最
好能在附近为市民建起公厕，解决大家
的问题。”

随后，记者又联系到了市文明办副
主任邓智柏，他也说，目前郑州市正在

努力建设“文明城市”，“打造社区文明
精神，提高市民文明素质”是其中不可
缺少的关键一环，“张先生所反映的问
题看起来不大，但城市规划与城市建设
没有小事，每一次改动都需要做大量的
考察和准备工作，随意建造更不可能，
也希望附近居民能做好互相沟通，积极
配合，从自身做起，杜绝这类不文明行
为的发生”。

部门回应 从自身做起 杜绝不文明行为

小区摄像头的信号灯没有亮小区摄像头的信号灯没有亮

商店后边“行方便”的人不少，为了给这些市民改错的机会，我们把图像隐藏了
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